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Petits et grands réunis pour un
même projet.
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Spectacle de marionnettes
sur le site du Parc
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Florent Sinama-Pongolle a félicité
les Majors du HAC.
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Cérémonie des Majors du
HAC à Harfleur
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Le si beau domaine skiable des
Sybelles (Savoie).
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Angleterre, Alpes : les
voyages de Jeanne d'Arc
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Forum Éducation au
développement durable à Coty.
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Santé, entreprise, écologie :
des forums variés
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Le final de l'édition 2023, réunissant tous les participants sur la scène du Pasino.

Fête des talents 2023, fête du cœur
Page 2
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Vie du lycée - Fête des talents2
 

« J'ai un feeling avec le piano »

Jeanne d'Arc embarque pour Las Vegas
Le 6 avril 2023 a eu lieu une nouvelle édition de la Fête des talents. Cette année, le
spectacle se déroulait au Pasino du Havre. Son thème : « Casino à Las Vegas ».

« J’adore créer les tenues »
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Baïla, à la Fête des talents, a
surmonté son trac.
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Inter view
Baïla Lemaire, 1 Anim et par- 

ti ci pante à la Fête des talents.
 
Quel talent vas-tu pré sen ter

au public ?
Je vais inter pré ter "Fee ling

good" de Nina Simone au
piano, mélan gée à une com po- 
si tion per son nelle.

 
Depuis quand pra tiques-tu le

piano et pour quoi cet ins tru- 
ment ?

Je joue du piano depuis mes
7 ans, et en école à 9 ans. J'ai
fait une pause à 12 ans et j'ai
repris seule il y a quatre ans.
J'ai essayé d'autres ins tru ments
mais j'ai un fee ling par ti cu lier
avec le piano.

 
Com ment appré hendes-tu

cet évé ne ment ?
Je suis hyper stres sée, j'an- 

goisse de me retrou ver devant
un public.

 
As-tu déjà joué devant un

public ?
Oui, j'ai déjà fait de la scène

pour jouer des mor ceaux avec
mon école de musique.

 
Tes proches seront-ils pré- 

sents ?
J'ai sol li cité toute ma famille

pour assis ter à ma pres ta tion.
 
Com ment t'en traînes-tu ?
Avec mon piano, chez-moi.

Propos recueillis parEmma Rabhi, 2GTEA

Une soirée haute en couleurs avec les danseuses de samba.
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Des professeurs déchaînés comme jamais.
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Dès 19h30, les spec ta teurs
font leur entrée dans la salle sur
un tapis rouge, tels des stars. A
20h, le spec tacle com mence.
Les rideaux s’ouvrent et mon- 
sieur Hacala pré sente les
talents de la soi rée.

Il y a des dan seurs, des
chan teurs, des musi ciens…

tous aussi talen tueux les uns
que les autres. L’am biance est
au ren dez-vous, avec une inter-
ac tion excep tion nelle entre le
public et les profs. Ce genre
d'évé ne ment ren force la com- 
pli cité entre nos pro fes seurs et
nos cama rades.

 

Nous avons décou vert des
talents insoup çon nés chez cer- 
tains pro fes seurs, à l'image
d'Elise Michaux, pro fes seure
d'an glais, qui a mis l'am biance
en inter pré tant «  Jaloux  » de
Dadju.

Des cama rades se sont éga- 
le ment illus trés, comme Axel
avec sa reprise en mode croo- 
ner de « That’s life » de Franck
Sina tra. Les dan seuses de
samba nous ont fait admi rer
leurs splen dides coiffes et cos- 

tumes roses en plumes et à
frou frous.

La soi rée s’est ache vée à 22h
avec la cho rale des élèves qui
a chanté «  Atten tion au
départ » à la façon des "Enfoi- 
rés" (voir article "Un pro jet qui
fédère tout Coty", p. 7). Les
spec ta teurs sont ensuite ren trés
chez-eux, la tête rem plie de
sou ve nirs.

Telma Cayez et Emma Rahbi,2GTEA

Mélissa en tenue de Kirari.
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Inter view
Mélissa Cailly, 1 Anim et par- 

ti ci pante à la Fête des talents.
 
Quel talent allez-vous pré sen- 

ter ?
Je vais dan ser sur "Bala laïka",

une chan son qui pro vient du
manga Kilari. Et je ferai du cos- 
play.

 
Com ment appré hen dez-vous

cet évé ne ment ?
Il y a une petite pres sion mais

qui part une fois sur scène. J’ai
déjà fait des concours cos play
dans les conven tions geek. Et
ce n’est pas la pre mière fois
que je fais la Fête des talents.

 
Qu’ai mez-vous dans le cos-

play ?
C’est créer, un cos tume de

manga comme une tenue plus
per son nelle. J’adore créer les
tenues moi-même, c’est
quelque chose qui m’émer- 
veille !

Qu’est-ce qui vous pousse à
par ti ci per ?

Ce que j’aime, c’est mon trer
que bien que l’on n’ait pas de
don par ti cu lier, on peut réus sir

à créer quelque chose et à
trou ver un talent qui per mette
de se libé rer. Cela nous
apprend aussi à gérer le stress
en pré vi sion des exa mens. Les
oraux, ça n'est rien à côté du
fait de mon ter sur une scène.

 
Com ment vous entraî nez-

vous ?
Je m’en traîne chez moi, dans

ma chambre ou dans le salon,
et le mardi au lycée.

Propos recueillis parTelma Cayez, 2GTEB
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Voyage au pays du roi Charles III School trip to England

Tout schuss à La Toussuire !
Le dimanche 2 avril, les classes de Première et Terminale générale sont parties avec
leurs professeurs à la montagne, sur le domaine skiable des Sybelles, dans les Alpes.
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Le Tower Bridge au soleil couchant.

DR

La classe de 2 ASSPB du site de
Gaulle et les classes de 1SN,
1Melec et TSN du site Coty sont
parties en Angleterre en janvier.

 
Le voyage a com mencé par

la visite de Brigh ton. Logés
dans des familles d'ac cueil, les
élèves sui vaient des cours le
matin et avaient quar tier libre
l’après-midi. Par la suite, ils ont
visité Londres  : le musée Tus- 
sauds, Big Ben et le Tower
Bridge. Leur séjour s’est
achevé par la ville de Can ter- 
bury.

 

Les élèves sont très contents
de leur voyage car ils ont vécu
des moments inou bliables
comme leur ren contre avec
"Jojo", leur conduc teur de bus,
avec qui ils ont fait un karaoké
sur le tra jet du retour. Il leur est
aussi arrivé quelques mésa ven- 
tures, comme à l'au berge lors-
qu'une sou ris est venue les
embê ter. Ou sur le bateau,
avec le fameux "fish and chips",
une décou verte qui en a rendu
cer tains malades.

Mathis Adam, 2GTA

Les Froggies en folie à Piccadilly circus.
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From January 8th to January
13th, we went to England. We
discovered London, Brighton and
Canterburry with 4 other
classes  : 2ASSPB, 1SN, 1
MELEC and TSN. Misses Ouvry
and Marzin, Misters Giboudeau
and Piquet were the teachers.

 
We tra vel led by coach to

Calais where we took the ferry.
We arri ved in Lon don at night
and we slept in a “outh hos tel.
The fol lo wing days, we diso ve-
red the famous places such as
Chi na town, Soho, Tra fal gar
Square, Car naby street etc. We
also saw Big Ben and West mi- 
nis ter Abbey. Of course, we

atten ded the chan ging of the
guards at Buckin gham Palace.

 
Finally, We visi ted the Tate

Modern museum and Madame
Tus sauds. In Brigh ton, we were
hos ted by English fami lies. We
had English Lan guage les sons
every mor ning with local tea- 
chers. We dis co ve red the
Lanes and its street art, the
Palace Pier and its fun fair and
the huge George V’s Palace.
We visi ted Can ter burry before
going back to France.

Alexandre Hellouin,Valentin Potel, Maxime Tatonet Lucas Tinel, TMELEC

Les élèves prêts à dévaler les pistes à ski...
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... et à raquettes, à la station alpine de La Toussuire.
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Le pro gramme était le sui-
vant  : les élèves skiaient le
matin avec plu sieurs moni teurs
de ski selon le niveau de cha- 
cun  : débu tant, moyen et
confirmé.

Des activités variées
L'après-midi, cer tains élèves

retour naient skier avec leurs
pro fes seurs tan dis que d'autres

par ti ci paient aux dif fé rentes
acti vi tés pro po sées  : balades
en raquettes avec un moni teur
ESF, cani-rando  : pro me nade
avec des chiens de mon tagne
accro chés par des cein tures et
des har nais et visite du che nil,
ini tia tion aux risques d’ava- 
lanche avec un pis teur.

 
Les élèves ont ainsi pu

décou vrir les dif fé rentes acti vi- 

tés pra ti quées à la mon tagne.
A la fin du séjour, les élèves

ont passé leur diplôme  : our- 
son, ʁo con, ʁèche d'ar gent...
chaque élève a été récom-
pensé.

 
Les classes de Pre mière et

Ter mi nale Géné rale remer cient
Jeanne d’Arc et les pro fes- 
seurs  : San dine Savéan, Jean-

Luc Vim bert, fran çoise Don- 
neau et Chris tel Gau thier pour
ce voyage qui leur a per mis de
faire le plein de glo bules
rouges avant les exa mens !

Lorenzo Ras et Inès Brantus, 1G
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Un forum sur le développement durable

Un forum sur la santé En apprendre plus sur les métiers
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Hisaé et Enorig présentent les
crayons Woody.
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Le stand de récupération d'appareils électriques.
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Le mardi 14 mars 2023, nous
avons eu l’oc ca sion de par ti ci- 
per au forum du déve lop pe- 
ment durable se dérou lant sur
le site Coty.

 
Durant ce forum, de nom- 

breux stands ont été pré sen tés.
Nous avons tenu le stand sur
les crayons Woody qui pré- 
sentent de nom breux avan- 
tages, contrai re ment aux
feutres très pol luants. Ces
crayons en bois, issus de forêts
gérées dura ble ment, ont une
durée d’uti li sa tion beau coup
plus longue. Contrai re ment aux
feutres, ils ne dégagent pas

d’odeurs nocives pour la santé.
Lorsque le crayon n’est plus
uti li sable (au bout de quelque
mois), aucun sol vant ne sera
rejeté dans la nature. Conve- 
nant à tous les âges, ce crayon
est uti li sable sur toutes les sur- 
faces (verre, plas tique, car- 
ton…) et peut s’ef fa cer juste
avec de l’eau.

 
Les élèves et les pro fes seurs

ont pu les essayer de manière
ludique. Les uti li sa teurs ont
trouvé la prise en main très

facile. Ils peuvent écrire au
tableau mais aussi des si ner.

 
D’autres stands acueillaient

les visi teurs, par exemple la
salle de bains sans déchets
plas tiques. Ou encore un stand
de récu pé ra tion d’ap pa reils
élec tro niques pou vant être
réuti li sés ou recy clés. Un stand
de sen si bi li sa tion à la pol lu tion
était aussi pré sent, animé par
deux inter ve nants.

Enorig Juhel et Hisaé Ledoue, 1G

Le stand "prévention alcool" accueille les secondes GTA.
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Le jeudi 2 mars a eu lieu à
l'espace Jeanne d'Arc du site de
Gaulle, un forum sur la santé
organisé par les élèves de
Première bac pro ASSP
(Accompagnement, soins et
services à la personne). Les
élèves de Seconde générale et
technologique ont pu découvrir
leur travail.

 
Ce forum com por tait plu- 

sieurs stands sur des thèmes
dif fé rents comme les dan gers
de l’al cool, le har cè le ment, la
sexua lité, les IST (Infec tions
sexuel le ment trans mis sibles),

les types de contra cep tion, les
gaz hila rants, l’ali men ta tion.

 
Sur chaque stand, une ani- 

ma tion était assu rée par un
groupe de deux à trois
lycéennes en lien avec le sujet
comme, par exemple, un quiz
sur l'al cool, appelé le Ping
Pong bière. Grâce à ces jeux
diver tis sants, les élèves ont
passé un moment agréable et
ont pu s'ins truire en s'amu sant.

Abbigaëlle Hugot-Ruizet Romy Cressent, 2B

Les intervenantes du stand gestion et finance.
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Le lycée Jeanne d’Arc a organisé
le mardi 21 mars un forum des
métiers pour les classes de
Seconde et de 3ème prépa
métiers.

 
Les élèves pou vaient choi sir

un grand stand parmi les pro- 
po si tions sui vantes  : santé,
social, ges tion et finance, éco- 
no mie et banque et d’autres
encore. Sur le stand Santé,
quatre per sonnes étaient pré-
sentes, dont une femme qui tra-
vaille dans l’ani ma tion auprès
des per sonnes âgées, une
autre exer çant dans une crèche
et deux étu diantes infir mières.

Cha cune dis po sait de quinze
minutes pour expli quer son
métier et son par cours.

 
Les bac pro GA étaient char- 

gés d’ac com pa gner les élèves
dans les ate liers qui leur étaient
attri bués. En ges tion et finance,
une direc trice des res sources
humaines de l’en tre prise GMP
et une experte-comp table sont
inter ve nues. Ce forum était très
utile et nous a donné des pistes
pour notre ave nir.

Romy Cressent et AbigaëlleHugot-Ruiz, 2GTB, Sarah Duboc2GTEA
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Phara, experte en pistage

Guides d'aveugles : éduqués à
l'école

Le chien au service de l'homme

La médiation : socialiser les
autres chiens

JDA News n°21 - Mai 2023 - page 5

Une relation fusionnelle.
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Inter view
Marie Dehais, béné vole à la

pro tec tion civile.
 
Quelle est la race de votre

chienne ?
Phara est un Ber ger belge

mali nois.
 
Quelle est sa fonc tion ?
Elle fait du pis tage, c'est-à-

dire de la recherche de per-
sonnes dis pa rues.

 
Faut-il une race par ti cu lière ?
C’est assez ouvert, il n'y a

pas de races pré dé fi nies.
 
Com ment a-t-elle été sélec- 

tion née ?
C’est une chienne de famille.

Je fai sais de la recherche de
per sonnes dis pa rues avec elle,
et comme j’ai vu qu’elle mon-
trait de bonnes capa ci tés et
qu’elle aimait ça, j’ai pro posé à
la pro tec tion civile de mettre ça
en place.

 
Com ment l’avez vous édu- 

quée ?
Dans des clubs canins.
 

Avez-vous une rela tion par ti- 
cu lière avec elle ?

Oui, c’est assez fusion nel.
C’était une chienne aban don-
née donc la rela tion s’est faite
encore plus faci le ment. Si je ne
suis pas là, on ne peut pas en
faire grand chose.

 
A quel âge par tira-t-elle à la

retraite ?
Quand elle dira stop  : 8, 10

ou 12 ans. Quand elle le sen- 
tira, elle res tera chez moi.

Propos recueillis parLéandra Vlamynck, 1STL

Martine Aubé et son chien Scully.
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Inter view
Mar tine Aubé, mal-voyante.
 
Pou vez-vous nous pré sen ter

votre chienne ?
C'est un Gol den Retrie ver, un

chien guide pour per sonne
aveugle.

 
Com ment a-t-elle été sélec- 

tion née ?
Les écoles choi sissent leurs

chiots dans un centre de repro-
duc tion pour les chiens guides.
Ils y passent un mois pour voir
com ment ils se com portent.
Ensuite, ils partent en famille
d’ac cueil pour être pré pa rés à
leurs mis sions auprès des per- 
sonnes aveugles pen dant un
an.

 
Quel est le rôle d'une famille

d'ac cueil ?
Elle éduque le chien, l'ha bi- 

tue à aller par tout, à ne pas
récla mer à man ger, à ne pas
aller voir ses congé nères. Pour
la par tie "tra vail", le chien est
édu qué à l’école. ll doit
apprendre à indi quer à la per- 

sonne aveugle où sont les pas- 
sages pié tons, les esca liers, les
trot toirs, les arrêts de bus...

 
“ a-t-il des races idéales

pour être guides d'aveugles ?
Il y a le Labra dor, le Gol den

Labra dor croisé, le Gol den, le
Ber ger alle mand. Et puis le
Labra doo dle, qui est un croisé
labra dor/caniche royal, uni que-
ment pour les per sonnes qui
sont aller giques car ces chiens
ne perdent pas leurs poils.

Propos recueillis parÉloise Eudier, 1STL

Tous les acteurs du forum réunis autour de Loran (4ème à gauche).
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Inter view
Loran Sur eshd zani, étu diant

en 2ème année de BTS Sup- 
port à l'ac tion mana gé riale, a
orga nisé le forum "Le chien est
au ser vice de l’homme" sur le
site du Parc le 10 mars dans le
cadre de ses études.

 
Pour quoi ce forum ?
J'ai tou jours été pas sionné

par les chiens et sou hai tais
mettre en valeur leur tra vail
dans dif fé rents domaines pro- 
fes sion nels et per son nels
auprès de l'Homme.

 
A-t-il été dif fi cile à orga ni ser ?
Oui, en rai son de la pré sence

de nom breux inter ve nants
venant de l'ex té rieur, il a été
néces saire de les convaincre
mais aussi d'or ga ni ser le pro- 
gramme de la jour née et la
logis tique  : stands, amé na ge- 
ment de la salle, repas, par- 
king...

 
Avez-vous un chien ?
Non, en rai son de nom- 

breuses contraintes. En
revanche, à l'ave nir, dans le
cadre de mon futur métier, je
serai ravi de dis sua der des
délin quants avec un col lègue à
quatre pattes.

Éloise Eudier, 1STL

A la rencontre du public.

DR

Inter view
Jean-Michel Hébert, édu ca- 

teur canin (J'M les chiens),
basé à Man ne vil lette.

 
Quelle est la race de votre

chien ?
C’est un ber ger belge.
 
Quelle est sa fonc tion ?
C’est une chienne média trice,

elle s’oc cupe de socia li ser les
autres chiens. Elle va éga le- 
ment dans les écoles et les
mai sons de retraite pour faire
des câlins aux gens. Cela s'ap- 
pelle de la cyno thé ra pie.

 
Com ment a-t-elle été sélec- 

tion née ?
C’est moi qui l’ai for mée, je

suis édu ca teur canin.
 
Com ment l’avez vous édu- 

quée ?
Grâce à la méthode posi tive,

c’est-à-dire qu’on ne change
pas le carac tère du chien, on
ren force son bon com por te-
ment natu rel. Ce n’est pas du
dres sage.

Avez-vous une rela tion par ti- 
cu lière avec elle ?

On s’adore.
 
A quel âge par tira-t-elle à la

retraite ?
Elle conti nue avec moi, elle

m’aide dans mon tra vail d’édu- 
ca teur canin, elle n’a donc pas
d’âge de retraite, elle arrê tera
quand elle sera fati guée et elle
res tera avec moi chez moi.

Propos recueillis parLéandra Vlamynck, 1STL
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Majors du HAC, les élèves à l'honneur
Le 12 mars, la 25ème cérémonie des Majors présentée par Florent Sinama Pongolle
(ancien joueur professionnel passé par le HAC) s’est déroulée à La Forge d'Harʁeur.

Des parcours motivants !« Une mission humanitaire forte »

JDA News n°21 - Mai 2023 - page 6

Louise, Célestine et Léann sur le
podium.
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Les participants au concours d'éloquence avec Mohamed Slim et
Jounaid Makhlouf animateur au centre de formation du HAC.
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Cette céré mo nie met en
valeur le centre de for ma tion du
Havre AC. En effet, la soi rée
récom pense les meilleurs
joueurs des caté go ries pré for-
ma tion, U17, U19 et U19 fémi- 
nine en pre nant en compte les
qua li tés spor tives, le com por te- 
ment et les résul tats sco laires.

De nom breux élèves du lycée
Jeanne d’Arc ont été récom- 
pen sés  : Tho mas Rous seau
(2GTA) pour la caté go rie Pré for- 
ma tion, Rémi Lemaitre et Matéo
Leite Per eira (1G) pour la caté-
go rie U17, Paul Argney
(1STMGB), Aus tern Emma nuel
Bably (TCEPC) et “oni Gomis
(TSTMGB) pour la caté go rie
U19 et Céles tine Boi sard
(TSTMGB), Louise Klec zewski
1ST2SB) et Leann Ledau phin
(2GTC) pour la caté go rie U19
fémi nine.

Concours de plaidoirie
La soi rée a été ani mée par

les jeunes joueurs qui ont par ti- 
cipé au concours de plai doi rie
sur un sujet de leur choix pour
dis pu ter une place à la finale
natio nale de l’élo quence à
Paris. Ils étaient 9 à défendre
leurs idées devant un jury com-
posé de  : Vic tor Lekhal (capi-
taine de l’équipe pro fes sion- 

nelle), Moha med El Khar raze
(direc teur spor tif adjoint),
Sophie Haus se tête (avo cate),
Oli via Deti velle (cor rec trice et
rédac trice), Moha med Slim
(direc teur de l’as so cia tion Pro- 
mé thée Edu ca tion), Rémi
Lemaitre (vain queur de l’an née
pré cé dente).

Les déli bé ra tions ont été dif fi-
ciles étant donné le niveau pro- 
posé durant cette finale interne.
La grande lau réate a été Lia
Moha med (1STMGB) avec son
sujet  : ȼNais sons-nous tous
égaux ?Ƚ.

Rémi Lemaitre, 1G

Des STMG attentifs aux conseils de leurs aînés.
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Léanne, Lucie et Joshua,
anciens élèves STMG (Sciences
et technologies du management
et de la gestion), nous ont
présenté leurs parcours depuis le
Bac.

 
Léanne est char gée admi nis- 

tra tive à l'en tre prise Han di rect,
après un BTS NDRC (Négo cia- 
tion et digi ta li sa tion de la rela- 
tion client) en alter nance. Lucie
conti nue ses études en licence
CVM (Com merce Vente Mar ke- 
ting), éga le ment en alter nance
chez un bailleur social. Enfin,
Joshua est com mer cial et chef
d'équipe chez Volks wa gen
après avoir été repéré lors d'un

stage pen dant son BTS MCO
(Mana ge ment com mer cial opé- 
ra tion nel).

De précieux conseils
Les trois inter ve nants ont

avoué ne pas appré cier l'as- 
pect admi nis tra tif de leur
emploi, pré fé rant le tra vail de
ter rain en rela tion avec les
clients. Enfin, ils nous ont
donné de pré cieux conseils  :
être ambi tieux, per sé vé rant et
faire atten tion au savoir-être  !
Trois belles ren contres très ins- 
pi rantes !

La classe 1STMGB

Des enfants très attachants.

DR

Sept étudiants en 2ème année
de BTS SAM (Support à l’action
managériale) et deux
professeurs sont partis au Maroc
du 6 au 13 mars afin de
concrétiser un projet d’études.

 
Ce pro jet huma ni taire visait à

appor ter une aide finan cière et
humaine à l’or phe li nat de Dar
Boui dar, situé à 30 km de Mar- 
ra kech et proche des mon- 
tagnes de l’At las.

 
Afin de col lec ter des fonds,

les étu diants ont conçu et
vendu des calen driers sur le
site du Parc, et réa lisé plu sieurs
ventes de gâteaux au sein du
site prin ci pal et de l’école pri- 
maire. L'ar gent col lecté leur a

per mis d’ache ter des pro duits
pour les enfants de l’or phe li nat
(en France et au Maroc), d’or- 
ga ni ser un goû ter pour l’en- 
semble des enfants et des
nour rices et d'ef fec tuer un don
pour des achats de maté riels
pour les enfants poly han di ca- 
pés. Sur place, ils ont apporté
leur aide en tant que béné- 
voles, en par ti ci pant aux acti vi-
tés de fonc tion ne ment de l’or- 
phe li nat et aux acti vi tés avec
les enfants.

 
«  Nous nous sommes très

vite atta chés aux enfants,
c’était dif fi cile de leur dire
adieu, rap porte Sarah. Nous
avons pu décou vrir le fonc tion- 
ne ment d’un orphe li nat et per- 
ce voir les dif fi cul tés que
peuvent ren con trer les res pon- 
sables ». « Humai ne ment, c’est
un évé ne ment très fort, qui
nous a chan gés. Nous avons
tous envie d’y retour ner pour
aider de nou veau, affirme Amé- 
lia. Cette expé rience res tera un
évé ne ment mar quant. »

2BTS SAM
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« Un projet qui fédère tout Coty » « Une soirée pour tous les lycéens
de Jeanne d'Arc »

« Mon rôle est d'accueillir tout le monde »
Interview. Clément, animateur en pastorale.
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Laurence Gayerie présente son
action à la Fête des talents.
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Inter view
Lau rence Gaye rie, pro fes- 

seure sur le site Coty.
 
Pour quoi tra vaillez-vous avec

les Res tos du cœur ?
Il y a onze ans, j’avais une

classe de CAP Vente avec des
filles très cen trées sur l’image
qu’elles pou vaient ren voyer. J'ai
décidé d'al ler aux Res tos du
cœur pour leur mon trer qu’on
peut être quel qu’un de très bien
même si on n'a pas tou jours les
vête ments qu'il faut, et qu'on
apprend beau coup des per- 
sonnes qui à un moment de
leur vie sont dans une impasse.
Depuis, chaque année, je fais
la même action avec des CAP
Vente sur deux ans. C’est un
pro jet qui fédère tout le site

Coty. Je fais appel aux sec tions
Esthé tique qui forment les CAP
Vente aux tech niques de mode- 
lage des mains, de pose de
ver nis, aux sec tions PSR (Pro- 
duc tion et ser vice en res tau ra- 
tion) qui pré parent des galettes
des rois et des crêpes qui
seront dis tri buées aux Res tos
du cœur et aux SN (Sys tèmes
Numé riques) et MELEC
(Métiers de l'élec tri cité et de
ses envi ron ne ments connec tés)
pour char ger ma voi ture de
tous les dons récol tés auprès
des pro fes seurs et des élèves.

 
Quels sont les béné fices ?
Cela fait par tie de l'ap pren tis- 

sage de mes élèves, des com- 
pé tences qu’ils doivent
connaître : vendre des pro duits
à une cible dif fé rente, qui est
dans le besoin. Cela per met
aussi aux élèves de com- 
prendre que quand on est dans
la pré ca rité, si quel qu’un vous
sou rit, cela peut aider à repar tir
sur le bon che min.

Propos recueillis parMohamed Dhaoui 2GTCet Eloïse Eudier, 1STL Tim interviewe Gabriel Bertel.
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Inter view
Gabriel Ber tel, direc teur du

site de Gaulle.
 
La soi rée de fin d’an née du 9

juin sera-t-elle réser vées aux
Ter mi nales ?

Comme l’an née der nière, la
soi rée de fin d’an née concerne
tous les jeunes de l’éta blis se- 
ment, du site de Gaulle et du
site Coty, quelle que soit leur
classe. Et éven tuel le ment les
étu diants du Parc, s’ils le sou- 
haitent.

 

Sera-t-elle payante ?
Oui, elle sera payante parce

que le prix du billet com prend
une bois son. Ce sera pro ba ble-
ment autour de 5 euros.

 
Cette édi tion 2023 sera-t-elle

dif fé rente ?
L’an née der nière, il y avait

d'abord la fête des talents, puis
la soi rée pro pre ment dite, ani-
mée par un DJ. Cette année, il
n’y a pas de dif fé rence, si ce
n’est qu’il n’y aura pas la fête
des talents. Et ce sera tou jours
au gym nase.

 
Pourra-t-on ame ner une per- 

sonne avec nous (élève d’autre
lycée, ami, famille) ?

Non, parce que cela pose le
pro blème de ne pas connaitre
les jeunes qui pour raient venir.
On a déjà connu la situa tion du
copain qui amène un copain,
qui amène un copain. Il faut
être lycéen de l’éta blis se ment.

Propos recueillis parTim Rigoult, TSTI2D

Clément et les élèves de l'AP média devant l'Oratoire.

Lé
an

dr
a 

Vl
am

yn
ck

Pou vez-vous vous pré sen- 
ter ?

Je m’ap pelle Clé ment et je
suis le nou vel ani ma teur en
pas to rale du site de Gaulle. Je
suis arrivé le 5 jan vier et tra- 
vaille en binôme avec Gla dys
qui est sur le site Coty.

 
En quoi consiste votre

métier ?
Il s'agit de pro po ser la bonne

nou velle, ce que nous a laissé
le sei gneur Jésus-Christ quand
il est venu sur Terre. Pro po ser
(et ne pas impo ser) à tous les
élèves mais aussi aux ensei- 
gnants et à toutes les per- 
sonnes qui tra vaillent ici.

 
Quel est votre rôle ?
D’ac cueillir tout le monde,

d’être à l’écoute, d’être pré sent
pour aider. Il ne faut sur tout pas
hési ter à venir s'as seoir ici et à
dis cu ter. Il faut que vous soyez
à l’aise de venir avec vos amis.
Et bien sûr, je pro pose de
suivre son propre che min dans
la foi. Nous sommes enca drés

et sou te nus dans nos mis sions
par deux prêtres : le père Ogu- 
niet et le père Junior. Il y a aussi
un conseil pas to ral, avec M.
Levas seur et d’autres per- 
sonnes. On dis cute, on pro pose
des acti vi tés. Les déci sions
sont prises à plu sieurs.

 
Quels sont vos pro jets ?
A la ren trée, je vais essayer

de pas ser dans les classes,

sur tout les pre mière et les
secondes, pour dire que l’on
peut avoir de nou veaux sacre- 
ments : le bap tême, la com mu- 
nion, la confir ma tion. Que c' est
pos sible ici et que nous
sommes là.

 
Quelles sont vos pre mières

impres sions ?
Au pre mier abord, le site est

très agréable, avec vue sur

mer. J’ai été très bien accueilli
par toute l’équipe des pro fes- 
seurs et par le per son nel admi- 
nis tra tif. Et bien sûr par les
élèves. Qui, déjà, répondent
quand on leur dit ȼbon jourȽ. Ce
n’est pas par tout comme ça.
Assez vite, cer tains sont venus
me voir pour dis cu ter «  seul à
seul ».

 
Quel est votre par cours ?
J’ai eu un bac ES. Ensuite, je

suis parti à Paris ou j’ai eu la
chance de ren con trer ma future
femme. J’ai fait des études et
obtenu un diplôme de mana ge- 
ment cultu rel. J’ai tra vaillé dans
une agence de com mu ni ca tion,
dans des gale ries d’art. Puis,
après mon arri vée au Havre, j’ai
été admi nis tra teur d’une com- 
pa gnie de théâtre et d’une
com pa gnie de danse contem- 
po raine. Enfin, je suis arrivé ici.

Propos recueillis parLucie-Anne Legras-Vaillantet Aléna Legembre, 2GTEB
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Les STL fabriquent de la bière Ma thèse en 180 secondes

Chat GPT et les intelligences
artificielles arrivent dans nos vies

Un chef-d'œuvre à l'anglaise
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En cours de fermentation.
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Les première STL (Sciences et
technologies de laboratoire) ont
étudié la fermentation des
levures . Grâce à cela, ils ont pu
fabriquer de la bière en classe.

 
La levure, quand elle fer- 

mente, pro duit de l’étha nol et
du CO2. Grâce à ces deux élé- 
ments, les élèves ont pu entre- 
prendre de fabri quer de la
bière. Pour ce faire, il ont uti lisé
un mélange conte nant un
extrait de malt (eau et orge
macé rée), du hou blon ainsi que
des levures bou lan gères.

 
Ils ont tout d’abord fil tré le

malt pour obte nir un liquide
sans mor ceau (le mou) auquel,
une fois à ébul li tion, ils ont
ajouté un pre mier hou blon amé- 
ri sant (addi tif ali men taire des- 
tiné à rendre un ali ment plus
amer). Ils ont ensuite attendu
30 minutes avant d’ajou ter le
deuxième hou blon puis 10
minutes encore, pour refroi dir le
tout. Ils ont ensuite versé la
mix ture dans une bou teille et y
ont intro duit les levures puis un
bar bo teur qui sert à obser ver la
pré sence de CO2 en voyant

des bulles appa raître, avant de
lais ser la bière fer men ter 10
jours.

 
Au bout de 10 jours, ils ont

trans féré la bière obte nue dans
une autre bou teille puis y ont
ajouté du sucre et l’ont lais sée
fer men ter à 23 degrés. Dix
jours plus tard, ils ont obtenu
une bière verte, à l'as pect peu
atti rant, mais qui pren dra une
cou leur blonde avec le temps
et sera consom mable. Ce fut
une expé rience ludique que les
STL ont aimée.

Léandra Vlamynck, 1STL

Les gagnants et le jury réunis.
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Le 23 mars, trois élèves de
première STL ont assisté au
concours "ma thèse en 180
secondes".

 
Ma thèse en 180 secondes

est un concours inter na tio nal
qui consiste à vul ga ri ser un
sujet scien ti fique dif fi cile pour
le rendre acces sible à tous, le
tout en seule ment trois minutes.
Cette année, la finale nor mande
de ce concours était orga ni sée
à l’ISEL (Ins ti tut supé rieur
d'études logis tiques) au Havre.
Trois élèves de STL s’y sont
ren dus avec leur pro fes seure
prin ci pale, Sabine Hil lion. En
arri vant, elles ont reçu un
papier sur lequel étaient ins crits
les noms des douze can di dats,
afin de voter pour le prix du
public. Ces der niers ont sou- 
tenu des thèses inté res santes
sur des sujets variés, allant de
la chi mie à l’his toire en pas sant
par la bio lo gie.

 
Le prix du public a été rem-

porté par Oli vier Mas ton qui
pré sen tait le thème ȼEco ma té-
riau, terre crue. Fis su ra tion par
des sic ca tion et remèdesȽ. Le

second prix du jury a été attri-
bué à Valen tin Tra vers-Lesange
qui pré sen tait ȼConcep tion,
syn thèse et éva lua tion bio lo-
gique de nou veaux pro mé di ca- 
ments pléio tropes d’in té rêt thé- 
ra peu tique poten tiel pour le
trai te ment de la mala die d’Alz- 
hei merȽ. Enfin, le pre mier prix
du jury a été rem porté par
Anaïs Hamel qui pré sen tait
ȼImpact de la médi ta tion sur la
qua lité du som meil et la conso- 
li da tion des sou ve nirs chez le
sujet âgéȽ.

 
Les élèves ont trouvé ce

concours ins truc tif et ins pi rant
pour le grand oral du bac
qu’elles devront pré sen ter l’an-
née pro chaine.

Léandra Vlamynck, 1STL

Quatre dessins générés en 20
secondes par l'IA Midjourney.

?

Les Intelligences artificielles (IA)
permettent de créer des textes,
des dessins, de composer des
musiques. Tour d'horizon.

 
Chat GPT est une IA géré ra- 

tice de textes déve lop pée par
l’en tre prise amé ri caine Open AI
qui a de nom breuses uti li tés  :
on peut créer des textes,
recueillir des infor ma tions ou
avoir des conseils. L’uti li sa tion
de Chat GPT est plus facile,
plus rapide, plus vivante, plus
syn thé tique que des

recherches clas siques sur
Inter net.

 
Il existe de nom breuses

autres IA aux uti li sa tions
variées  : Mid jour ney (images),
Aiva (musique), Cha rac ter AI
(dis cus sions avec des per son- 
nages)… Mais les IA ont aussi
leurs limites. Par exemple, Chat
GPT a des inco hé rences, n'ar- 
rive pas à pro duire une
réʁexion per son nelle. De plus,
l'émer gence des IA pose pro-
blème, comme dans le milieu
sco laire où la ten ta tion de tri- 
cher peut être grande. Chat
GPT est d'ailleurs inter dit, à
Sciences Po comme dans les
écoles New-“or kaises. Ajou tons
que les AI menacent cer taines
pro fes sions  : gra phistes, musi- 
ciens, auteurs, jour na listes...
qui craignent de se faire rem- 
pla cer dans un futur proche. Un
article de ce jour nal a d'ailleurs
été entiè re ment généré par
Chat GPT, sau rez-vous le trou-
ver ?

Alexis Thibault, 2GTEA Les Terminales Melec nous présentent leur projet de classe.

DR

Le voyage en Angleterre des
Terminales Melec (Métiers de
l'électricité et de ses
environnements connectés) a
inspiré leur chef-d’œuvre.

 
Avec l’aide de leurs pro fes- 

seurs, mes sieurs Ait Elhadj et
Gibou deau, les élèves ont
conçu une maquette des monu- 
ments célèbres lon do niens tels
que le Tower Bridge ou encore
Big Ben. Grâce à un laser, ils
ont découpé le bois et assem-
blé les pièces. Ils ont ensuite

créé un cais son ren fer mant l’ali- 
men ta tion élec trique. Ce sys-
tème com prend des détec teurs
de mou ve ment, des haut-par- 
leurs et un pan neau solaire. En
classe d’an glais, ils enre gis tre- 
ront des pré sen ta tions audio
des bâti ments dans la langue
de Sha kes peare, qui se déclen- 
che ront à chaque pas sage
devant les détec teurs.

Lucas Banville,Antoine Duchemin etMohamed Goulay (TMELEC)
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Entre enfants et adolescents, un
spectacle émouvant

« Je suis fière de mes élèves »

Écoutez Boule de suif interprétée par les 1G
Des élèves de Première générale ont réalisé une fiction audio de Boule de Suif de Guy
de Maupassant en partenariat avec la Bibliothèque du Havre et la radio Ouest Track.
Ce projet s’inscrit dans le dispositif « Un lycée, ce livre ».
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Les spectateurs étaient ravis.
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Un spectacle de marionnettes a
été organisé le 16 mars 2023, à
l’espace Saint-Vincent de Paul
au Parc.

 
Ce pro jet a été ima giné par

les pro fes seures des écoles,
Isa belle et Syl vie, et par
Tiphaine Cro chet pro fes seure
de Tech niques pro fes sion nelles
en Bac Pro Anim. Il est le fruit
d'une col la bo ra tion entre les
secondes BAC Pro ani ma tion et
les mater nelles de la petite
école Jeanne d’Arc.

 
Les enfants de mater nelle ont

pré senté quatre contes : Boucle
d’Or et les trois ours, Les Trois
petits cochons, Le Petit cha pe- 

ron rouge et La Petite poule
rousse. Les marion nettes fabri-
quées par les 2 Anim et les
enfants repré sen taient les per- 
son nages et les enfants
mimaient l’his toire au fur et à
mesure. Pour plus de faci lité,
les voix des enfants avaient été
pré en re gis trées. A chaque fin
de conte, les enfants chan taient
une comp tine. Les parents
étaient émus de voir leurs
enfants sur scène et fiers du
tra vail réa lisé.

 
Pour les Bac Pro Anim, ce fut

une bonne occa sion de s'exer- 
cer à leur futur métier d’ani ma- 
teurs, de don ner envie aux
enfants de lire des contes et de
créer un lien avec eux. "Ce fut
une bonne expé rience, à refaire
plus tard dans le monde pro fes- 
sion nel", témoigne Gabin. Et
Agathe de ren ché rir  : "Ça nous
a appris à avoir confiance en
nous, à tra vailler en groupe et à
gérer les pro jets d’ani ma tion."

Sarah Duboc, 2GTEAet Kenza Arid, 2GTEB Tiffaine Crochet et ses 2 Anim.
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Inter view
Tif faine Cro chet, pro fes seure

en Bac Pro Anim et orga ni sa- 
trice du spec tacle de marion- 
nettes.

 
Depuis com bien de temps

pré pa rez-vous ce spec tacle ?
Depuis deux mois, et mes

élèves ont fait un tra vail monu- 
men tal, tant en classe que chez
eux. Ils ont été très cou ra geux,
tout cela a demandé beau coup
de concen tra tion et d’in ves tis- 
se ment, ils se sont sur pas sés.
Je suis très fière de mes élèves.
Alexia a conçu toute la mise en
scène des contes au niveau de
l’en re gis tre ment sur son temps
per son nel. Quen tin et Mathieu
étaient avec les petites sec tion
de 3 ans, ils leur ont appris les
chan sons et les ges tuelles qui
accom pa gnaient les textes, en
termes de concen tra tion, c’était
un gros tra vail très for ma teur
pour eux.

 
Avez-vous ren con tré des dif fi- 

cul tés d’or ga ni sa tion ?
Il y a eu quelques com pli ca- 

tions, comme des marion nettes
qui se cas saient, c’est pour

cela qu’on avait tou jours sur
nous un pis to let à colle. Les
élèves ont dû enre gis trer plu-
sieurs fois les contes parce que
les enfants par laient rapi de- 
ment et n’ar ti cu laient pas tou-
jours. On a tra vaillé l’ar ti cu la tion
en cours et un pro fes sion nel est
venu nous appor ter son expé-
rience.

Propos recueillis parSarah Duboc 2GTEAet Kenza Arid, 2GTEB

Kadiva incarne le personnage du
commerçant Loiseau.
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Lillyan, Kadiva, Louna et Gabriel dans les studios d'Ouest Track.
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Le pro jet a com mencé en
novembre par une lec ture de la
comé dienne Corinne Belet de
Matin Brun de Franck Pav loff
qui a per mis aux élèves d'en- 
tendre une lec ture expres sive.

Une petite dizaine d’élèves
s'est alors pro po sée pour incar- 
ner les per son nages de la nou- 
velle Boule de suif. Tous les
ven dre dis, sur l’heure d’ac com- 
pa gne ment per son na lisé, ils

sont donc allés répé ter leur
texte avec la comé dienne à la
biblio thèque Sala crou.

Gabriel, qui a incarné le nar-
ra teur, recom mande cet exer- 
cice  : " La pro fon deur avec
laquelle nous arri vons à sai sir
l'œuvre est impres sion nante. La
moindre nuance de carac tère
de chaque per son nage se tra- 
duit dans la voix, ce qui a pour
effet de por ter beau coup d'at- 
ten tion à la dic tion et aux effets.
Les maîtres-mots sont jus tesse
et pré ci sion, les efforts four nis
se res sentent lors des lec tures
pour l'oral de fran çais, par
exemple."

Habillage sonore
Les élèves ont ensuite enre-

gis tré dans les stu dios de la
radio Ouest Track. Une fois l’en- 
re gis tre ment pro duit, celui-ci a
été accom pa gné de brui tages

et d’une musique ori gi nale
com po sée par Nathan Ave nel.
L’en semble se déroule sur trois
épi sodes qui seront dis po nibles

en pod cast sur Ouest Track
(95.9) et sur le site du lycée.

Louna Turquetille, 1G
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La légende de Saint-Patrick

Japan Geek : l'événement manga
du Havre

Le papa d’Albator est mort

Les mystères dévoilés du
blockhaus du site de Gaulle
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Dégustation irlandaise en salle
des profs.
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Du 13 au 17 mars, sur le site de
Gaulle, a eu lieu la semaine
irlandaise, à l'occasion de la
Saint-Patrick. Au programme  :
spécialités culinaires, “mots du
matin” portant sur la culture de
ce pays regorgeant de mythes et
légendes.

 
Mais lais sez-moi plu tôt vous

par ler de l’his toire de Saint-
Patrick, dont le véri table nom
est Maewyn Suc cat. Nous
sommes en 401, Maewyn a
seize ans, c’est le fils d’un cen- 
tu rion romain. Il est enlevé par
des pirates puis est vendu
comme esclave à un druide
irlan dais qui décide d’en faire
un ber ger.

 

Une nuit, Maewyn ren contre
Dieu en rêve. Quand il se
réveille, il décide de s’échap per
vers les côtes nor mandes pour
étu dier la théo lo gie et deve nir
prêtre. Quelques années plus
tard, le pape Céles tin Ier
ordonne à Maewyn d'évan gé li- 
ser l'Ir lande. Lors qu’il se pré-
sente devant le roi Aen gus, il
choi sit l’image du trèʁe à trois
feuilles pour lui expli quer la tri- 
nité, les feuilles repré sen tant le
Père, le Fils et le Saint-Esprit.
La méta phore convainc Aen gus
et marque le début de la
conver sion de l’Ir lande au
chris tia nisme.

 
La légende raconte qu'à ce

moment-là, Saint-Patrick
chasse tous les ser pents du
pays, ce qui sym bo lise la
conver sion du peuple irlan dais
à la chré tienté. Rapi de ment, il
sera ordonné évêque par le
pape et pren dra le nom de
Patri cius (Patrice ou Patrick en
latin). Il meurt le 17 mars, date
à laquelle il est com mé moré.

Enora Jourdren, 2GTB

Le logo et la masoctte de la Japan Geek du Havre.

DR

Les 6 et 7 mai 2023, aura lieu la
2ème édition de la Japan Geek
au Carré des Docks du Havre.

 
La Japan Geek ras semble les

fans de jeux vidéo et de la
culture pop japo naise. Ce fes ti-
val pro pose des tour nois et des
jeux vidéo, un stand geek japan
avec des articles de la culture
japo naise, des concours de
cos play et des séances de
dédi cace.

 
Cette deuxième édi tion

annonce de nom breux invi tés.

Parmi eux, Patrick Borg, la voix
de San goku et Black Gokule
dans la série mythique Dra gon
Ball Z  ; Ade line Che tail qui a
notam ment incarné la pre mière
voix fran çaise de l'his toire de la
prin cesse Zelda dans le titre
The Legend Of Zelda. Les
vidéastes you tu bers David
Lafarge (plus de deux mil lions
d'abon nés sur la chaîne “ou- 
Tube) et Tokyo No Jo seront
aussi pré sents.

Telma Cayez, 2GTEA,Mathis Adam, 2GTA

Leiji Matsumoto au salon du livre
de Genève en 2014.
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Le 13 février 2023 Leiji
Matsumoto est décédé à l’âge de
85 ans d’une insuffisance
cardiaque aigüe à Tokyo.

 
Leiji Mat su moto est sur tout

connu pour avoir écrit le manga
ico nique Alba tor (Cap tain Har- 
lock pour les Japo nais). Ce
manga raconte l’his toire d'Al ba- 
tor et son équi page de pirates
qui luttent pour sau ver la terre
des extra ter restres. Il sera
publié en 1977 dans le Play
Comic, un maga zine qui édite
des man gas ou séries comme
le Sho nen Jump de nos jours,
et sera adapté en ver sion ani- 
mée au Japon en 1978. En
France, il fau dra attendre 1980
pour le décou vrir à la télé sur
Récré A2. Une seconde série,
bap ti sée Alba tor 84, sor tira
quatre ans plus tard, rela tant
les pré mices des aven tures
d"Alba tor.

 
Par la suite, Leiji Mat su moto

tra vaillera à d'autres pro jets qui
ne connaî tront pas le même
suc cès qu'Al ba tor. Mais en
2003, il réa li sera le film d'ani-
ma tion de science-fic tion

nommé Inter stel lar 5555, sur la
musique de l'al bum Dis co very
du groupe Daft Punk.

 
Leiji Mat su moto res tera l'un

des plus grands des si na teurs
japo nais de manga et d'anime,
et ouvrira la voie à cette culture
en France.

Mohammed Amine Dhaoui, 2GTC

Les élèves de l'atelier média devant l'entrée du blockhaus.
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Le blockhaus de Sainte-Adresse,
situé à proximité du lycée
Jeanne d'Arc, est un vestige de
la Seconde Guerre mondiale qui
a été préservé et restauré pour
être ouvert au public.

 
Ce block haus est un bâti ment

en béton armé de forme hexa- 
go nale, construit par les Alle-
mands en 1942 dans le cadre
du Mur de l'At lan tique, une
série de for ti fi ca tions côtières
des ti nées à pro té ger l'Eu rope
des inva sions alliées.

 
 

Ce block haus était équipé
d'un canon de 88 mm, qui pou-
vait tirer des obus à plus de 20
km de dis tance. Pen dant la
guerre, il fai sait par tie d'un
ensemble de défenses côtières
qui com pre nait éga le ment des
bat te ries d'ar tille rie, des postes
d'ob ser va tion et des abris pour
les troupes. Il est donc un lieu
de mémoire impor tant de la
région, témoi gnant de l'his toire
de la Seconde Guerre mon diale
et rap pe lant l'im por tance de la
paix et de la récon ci lia tion.

Alexis Thibault, 2GPTEA
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« J’ai incarné un gladiateur et un romain »
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Antonin en romain, avec un
militaire de la 2e guerre mondiale.

DR

En tenue de gladiateur, prêt au combat.
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Inter view
Anto nin Oli vier, 1STL et

"recons ti tu teur his to rique".
 
Qu’est-ce que la recons ti tu-

tion ?
C’est un sujet très vaste  ! Le

but de la recons ti tu tion est de
repro duire, devant un public,
cer tains moments his to riques
ou manœuvres de l’époque.
L'as so cia tion Baga co ner vio est
ainsi spé cia li sée dans la
recons ti tu tion gallo-romaine et
orga nise des spec tacles avec

des romains et des gla dia teurs
à Bavay, dans le Nord de la
France, où il y a un amphi- 
théâtre antique.

 
Depuis quand fais-tu de la

recons ti tu tion ?
Offi ciel le ment, depuis un peu

plus d’un an et demi mais j’ai
com mencé à faire ça au col- 
lège, par des jour nées
romaines durant les quelles on
por tait des cos tumes
d'époques et fai sait quelques
manœuvres. C’est devenu

beau coup plus sérieux à par tir
du lycée, au moment où je me
suis ins crit dans une véri table
asso cia tion.

 
As-tu déjà par ti cipé à des

évé ne ments ?
Oui, à plu sieurs évé ne ments,

à Tours, Maromme et à Cou de-
kerque-Branche pour un camp
multi-époques. Il y avait des
romains mais aussi des sol dats
napo léo niens ou de la seconde
guerre mon diale.

 
“ a-t-il un évé ne ment dont tu

es par ti cu liè re ment fier ?
Celui de Tours parce que

c’est un très grand évé ne ment
dans lequel j’ai pu incar ner un
gla dia teur et un romain.

 
Quels sont tes pro jets ?
J'ai hâte de par ti ci per au fes- 

ti val de Nîmes, en mai, dont le
thème sera ȼVer cin gé to rixȽ. Il y
aura envi ron 13 500 spec ta- 
teurs autour de l’arène et 1000
romains à l'in té rieur, contre des
gau lois. Au fil du spec tacle, il y
aura des com bats. Ce genre de
spec tacle étant pré paré à

l’avance, nous connais sons
déjà les gagnants qui devraient
nor ma le ment être les romains
car ils seront plus nom breux.

Propos recueillis parLéandra Vlamynck, 1 STL




